

## Naana Sopusuabeda

En la vía que del barrio Samper conduce a Villa España, en límites con los barrios Casablanca y La Victoria queda esta comunidad, creada por población indígena desplazada forzosamente del Alto Baudó en 2014. Naana Sopusuabeda en lengua Embera significa “dolor de la mamá de uno” o “la madre quedó triste”, pues con el desplazamiento forzado la tierra quedó sola, sufriendo el dolor que siente la mamá cuando sus hijos la abandonan.

Actualmente, la comunidad está asentada en un terreno propio. Cuenta con cinco casas y 36 habitantes, entre los cuales hay una partera y un jai-baná. Asimismo, dos de sus jóvenes están estudiando en el colegio diocesano Pedro Grau y Arola, principal institución educativa de este sector de la ciudad.

Entre las debilidades de la comunidad está la ausencia del servicio de energía eléctrica y la falta de infraestructura como escuela y casa comunitaria; las reuniones se hacen en casa de los líderes. En cuanto a fuentes de alimentos sólo hay algunos pollos y algunas matas de plátano. También se presentan dificultades para recolectar suficiente agua lluvia, pues únicamente cuentan con algunos baldes pequeños. En la zona hay presencia de pandillas, aunque hasta el momento no han representado problemas para la comunidad.

**Tabla 5.** Cifras clave en Naana Sopusuabeda<sup>12</sup>

Comuna / barrio / sector	Barrio Casablanca
Número de familias	5
Número de personas	36
Hombres	
Mujeres	
Menores de edad	

<sup>12</sup> La comunidad de Naana Sopusuabeda no está incluida en el censo de ASOVPICH de 2017.

Comuna / barrio / sector	Barrio Casablanca
Mayores de edad	
Municipio / comunidad / resguardo de origen	Alto Baudó, río Dubaza central
Año de fundación de la comunidad	2014
Organización política	
Reubicación o Retorno	

**Figura 3.** Mapa de la comunidad de Naana Sopuabeda realizado por líderes en la actividad de mapeo social

